

Le Lama

Lama glama glama

Mammifère ruminant de la famille des camélidés

Poids : 90 kg et plus

Taille 1,20 au garrot, 150 cm de long



Le lama est l'animal typique de la Cordillère des Andes notamment Pérou, Chili, Bolivie. L'alpaga et le lama sont aujourd'hui encore une source de richesses : pour sa viande, sa laine. Aujourd'hui, il est principalement utilisé comme animal de bât. Il serait capable de porter une charge de 25 à 55 kg. S'adaptant facilement au climat européen, on l'utilise pour le débroussaillage et pour accompagner des touristes en randonnée.

La robe des lamas offre différentes couleurs, du blanc au noir en passant par toute une gamme de brun.

Les camélidés sont réputés pour leur sale caractère. N'ayant pas de défense (cornes, agilité ou rapidité), le lama impose son autorité par des attitudes menaçantes. Bien souvent le crachat suit ces menaces. Quand il a peur, il se couche. On comprend ainsi la facilité de domestication. Cependant il faut se méfier des éventuelles morsures chez les mâles qui possèdent des canines en crochet. Les individus agressifs cherchent à renverser et piétiner leur victime.

Bien que caché par la domestication, les lamas possèdent un véritable comportement de groupe, où toute une hiérarchie est mise en place, d'où certains combats inévitables. Il est difficile d'introduire un nouvel individu dans un groupe bien établi.

Afin d'éviter les blessures, la nature a offert aux lamas une peau très épaisse au cou (à tel point qu'il est difficile d'y faire une piqûre pour les soigner !).

Le lama est herbivore. Doté d'une forte dentition, il aime les branches d'arbre, ronces et herbes assez grossières, d'où son utilité dans le débroussaillage.

La femelle lama peut être saillie à tout moment de l'année. Dans l'élevage il est aisé de déclencher des chaleurs aux femelles : la seule vue du mâle après une période de séparation provoque une ovulation. Pour l'accouplement, le mâle doit coucher la femelle : il appui de tout son poids sur son dos jusqu'à ce qu'elle cède.

Les femelles mettent bas debout. Étonnement, elles ne lèchent pas leur petit, en effet les lamas sont incapables de sortir la langue de la bouche. Le nouveau-né se lève très rapidement pour téter et suivre sa mère.

